

EL REGANTE,

REVISTA SEMANAL

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA.

Director, D. MARCELINO NAVARRO CARRASCO.

Precio de suscripción.—En Lorca, un mes 25 céntimos de peseta.—Número suelto 5 idem.—Idem atrasado 15.—Dirección, Colmenaroc

PARRAFOS SUELTOS.

Los antiguos decían que el mundo constaba de cuatro elementos: re, tierra, agua y fuego.

Hoy el gallardo buque surca los mares, el globo se mece en los aires y tiende á encontrar camino seguro por las azules ondas de los cielos, la locomotora cruza las tierras, llevando á todas partes los beneficios de la civilización, y el fuego, encadenado por la mano del hombre, sirve docilmente para realizar los milagros de la ciencia y de la industria.

Aquellos elementos son ya esclavos del pensamiento humano.

¡Gloria á la civilización!

* *

La locomotora es el heraldo del progreso.

Su venida anuncia una transformación completa en la industria, en el comercio y en las costumbres.

Su penetrante silbido dice á los pueblos: «¡Despertad!» Su movimiento magestuoso y rápido les enseña á ser activos. El fuego que la alimenta demuestra cómo deben vivir las naciones al calor del trabajo. La tensión del vapor comprimido indica que la naturaleza para descubrir sus secretos solo obedece á la presión de las fuerzas intelectuales, y hasta la espiral de humo que se eleva á los cielos, dejando blanca estela en los aires, parece el homenaje que rinden las fuerzas naturales al autor de la creación.

* *

Lorca se viste hoy de sus mejores galas.

La locomotora ha cruzado sus valles, se ha acercado á su puertas.

Ya era tiempo.

Llegue en buen hora, lo que llegó tan tarde.

Cumplase en nosotros aquella sentencia de Jesús: «Los últimos serán los primeros».

Nuestros padres conquistaron á Lorca para el cristianismo.

Conquista por conquista.

Sus hijos la han ganado para la causa del progreso moderno.

Lorca fué entonces la llave del reino: ahora debe ser la factoría de Levante.

Lo que adquirió Marte y cultivó Ceres, perfecciónenlo Vulcano y Minerva.

Y así en las edades futuras quedará el nombre de Lorca tan alto, como en la antigüedad estuvo su castillo, según aquella noble divisa:

Super astra.

A. G.

EN SAN DIEGO.

Que el mejor barómetro de la producción y del trabajo, lo es el aumento de la población, es una verdad reconocida por todos los economistas. Sus elementos principales: la agricultura, la industria y el comercio. El trabajo multiplica la producción aumentando el capital y al acrecentarse este, necesita para su constante movimiento y desarrollo, del auxilio de nuevas fuerzas é inteligencias que le den vida. El interés individual y colectivo, atraídos por esos focos productores, acuden ansiosos del beneficio y con su auxilio cada dia crecen mas y mas la riqueza y la población. Solo así se explica satisfactoriamente el rápido crecimiento de algunas ciudades ó su repentina decadencia.

Sin duda con el propósito de engrandecer y fomentar este país, acometió el sapientísimo Conde de Floridablanca, en el reinado de

Carlos III, hace un siglo precisamente, la patriótica y gigantesca empresa que puso por obra, dotando de agua nuestros sedientos campos, para lo cual invirtió cuantiosas sumas en la construcción de los célebres pantanos de Puentes y de Valdeinfierno, mejorando y extendiendo nuestro sistema de canalización, protegiendo la agricultura, surtiendo de exquisitas y abundantes aguas potables á esta ciudad, á la que por otra parte le dió gran vida con las aperturas de los caminos que la ponían en comunicación con Velez y el Mediterraneo, en cuya vecina costa fundó el hermoso pueblo y habilitó el puerto llamado de San Juan de las Aguilas, cuya página, por sí sola, bastaría para eternizar gloriosamente en la historia el preclaro nombre de aquella lumbrera de la ciencia y reputado estadista.

¡Qué actividad, qué inteligencia, qué capital y qué suma de trabajo revelan el planteamiento y terminación de tan colosal empresa! ¿Cómo poder ensalzar bastante los beneficios que derramó entre nosotros aquel génio adelantado del progreso, y cuya memoria debe bendecir Lorca?

Testigos mudos, los grandiosos restos de su obra, revelan á las nuevas generaciones las altas prendas é inteligencia de su autor, y la verdad axiomática é incontrovertible con que empezamos este artículo, pero si aún se quieren mayores pruebas ¿á qué otra razón puede atribuirse el crecimiento moral y material de la villa de Aguilas, cuyos primeros cimientos se deben á su iniciativa y protección?

El cúmulo de desgracias y perturbaciones que durante los últimos cien años ha afligido á España, ha debido ser una terrible remora